

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 10 tomamos las siguientes noticias:

—Por el ministerio de Estado se ha publicado la siguiente nota: «Estando negociándose entre los gobiernos de España y la república Argentina, que en virtud del art. 6.º del tratado de 21 de setiembre de 1863 el plazo para la presentación en Buenos-Aires de reclamaciones procedentes del mismo no debe terminar hasta el 21 de junio próximo venidero, se publica este anuncio para que llegue á noticia de los interesados.»

—Continúa discutiéndose en la Sociedad Económica matritense el dictamen de la comisión sobre exposición agrícola é industrial. La comisión pide que la sociedad solicite del gobierno la celebracion y que escite el celo de las sociedades de provincias, juntas de agricultura y particulares agricultores y fabricantes, para que la opinion manifestada por los citados cuerpos é individuos confirme eficazmente su propia opinion.

La comision pide tambien se procure, por medio de una suscripcion, ó por los medios que parecieren mas convenientes, interesar á los particulares en la empresa, disminuyendo los gastos que el Tesoro público hubiere de hacer así en la próxima esposicion como en las que debieran celebrarse cada diez años.

—En vista del heroico comportamiento de la oficialidad y marinería del vapor *Vasco Núñez de Balboa*, durante el huracan habido en el puerto de Santhomas el día 29 de octubre último, S. M. por real orden de esta fecha, (6 de noviembre) se ha dignado conceder la cruz de segunda clase del Mérito naval al capitán de fragata D. Ignacio García Tudela, y la de primera clase de la misma orden al teniente de navío D. Salvador Garvía y á los alféreces de navío D. Vicente Mestre y don Ramon Patero; previniéndose tambien al comandante general del apostadero de la Habana proponga á los demás individuos de la dotacion del *Vasco Núñez de Balboa* que mas se hayan distinguido, para cruces del Mérito naval y de María Isabel Luisa, segun sus circunstancias.

—De real orden expedida por el ministerio de Ultramar se ha dispuesto que cuando naufrague en algun puerto de las provincias de Ultramar un buque extranjero, los empleados de aduanas contribuirán en cuanto de ellos dependa al salvamento del buque y su carga; pero dejarán al cónsul de la respectiva nacion la direccion que crea conveniente en aquellas operaciones, como repre-

sentante de los dueños. Los géneros y efectos salvados serán depositados por el mismo cónsul en el local que designe, si bien entregando á la aduana una sobrelleve de este. Los inventarios que se formen de aquellos efectos se harán igualmente con asistencia de la administracion de la aduana, que obtendrá un ejemplar para los usos y comprobaciones que puedan corresponder en sus dependencias.

—La *Gaceta* publicó ayer el estado de las operaciones practicadas en la Caja de Depósitos durante la tercera semana del mes de noviembre próximo pasado. Ingresaron en metálico reales vellon 45.153.556, y se devolvieron 49.743.335, resultando al fin de dicha semana un saldo contra la Caja, importante 1.361.232.656 rs.

Las imposiciones en papel ascendieron á reales 53.761.450, y habiéndose devuelto 57.778.280, quedaban existentes 2.874.980.147 rs.

El saldo contra la Caja de Depósitos en su cuenta de metálico, ascendia al terminar la segunda semana de noviembre á 1.365.822.435 rs. vellon. Los depósitos necesarios estaban representados en esta cifra por 361.791.656 reales vellon.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Segun un diario barcelonés la diputacion provincial ha votado la cantidad de 6.928.000 reales destinados á garantir los intereses del empréstito que contrata la sociedad especial minera «La Carbonera española» para construir el ferro-carril de Manresa á Guardiola y desarrollar la explotacion de las minas de carbon que posee en Berga.

—Segun escriben de Puigcerdá, el piso estaba cubierto de una capa de nieve de un palmo de espesor. Los trigos y las patatas iban aumentando los precios, lo que infundia mucho descontento, en especial á las clases jornaleras.

—Leemos en un periódico de Barcelona del día 9:

«Con motivo de no haber llegado el correo de Francia y si el de la Junquera, corrieron anoche noticias tan exajeradas acerca de un siniestro ocurrido en la línea de Perpiñan á Narbona, que no nos atrevimos á publicarlas hasta tener exacta noticia del hecho. Por un pasajero que acaba de llegar á esta capital, procedente del vecino imperio, hemos sabido que el tren que desde Perpiñan se dirigia á Narbona el jueves por la mañana, antes de llegar á la Nouvelle, se vió envuelto por una gran ráfaga de viento que lo volcó en la gran laguna que atraviesa el ferro-carril. Si bien no hubo que lamentar la muerte de ninguno de

los pasajeros, siete de estos quedaron heridos de mas ó menos gravedad, de suerte que á uno de ellos tuvo que amputársele el muslo derecho. Este percance interrumpió, como es consiguiente, la llegada á Perpiñan del tren-correo que no entró en la estacion de esta última ciudad hasta las tres de la madrugada, sin sufrir mas que el retraso de algunas horas.»

ANDALUCÍA.—La cosecha de aceite se presenta en Jien con corta diferencia como la del año pasado, pues si bien en algunas zonas es mas escasa, en las principales es abundante. Ya se han abierto los principales molinos y bajado este artículo de 2 á 3 rs. en arroba.

—En Jerez se esperaba de un día á otro la real orden autorizando la constitucion definitiva de la sociedad que ha de hacer las obras para dotar de aguas potables la ciudad. El Banco de ella se proponia auxiliar los trabajos adelantando un millon de reales.

CARTAGENA.—El almirante Ferragut, que manda la escuadra anglo-americana destinada á los mares de Europa, que tan alto renombre conquistó en la guerra de su país por la toma de Nueva-Orleans y Mobila, y por otras empresas de no menor importancia, ha llegado al puerto de Cartagena á bordo de la fragata *Franklin*. El almirante Ferragut es de origen español, y ha visitado las islas Baleares, patria de sus padres.

HUESCA.—En la tarde del 3 se declaró un horroroso incendio en el convento de madres carmelitas de Sariñena. Las pobres religiosas tuvieron que abandonar el edificio, y segun parece se hallan ahora en Huesca.

CUBA.—El gobernador superior civil de la isla de Cuba, en telegrama del día 6 del actual, participa al gobierno que felizmente eran menores los casos de cólera en la Habana y no habia alteracion en la salud pública de las restantes poblaciones de la isla; que en el mismo día 6 habia llegado sin novedad el vapor-correo que salió de Cádiz el 16 de noviembre; y que en los días 18 y 29 del mismo mes de noviembre, segun parte del gobernador capitán general de Puerto-Rico, se habian experimentado en esta isla algunos terremotos.

FILIPINAS.—Tenemos algunos detalles de los estragos causados por el temporal que se sintió en Filipinas á primeros de octubre. Un oficial de la armada escribe desde la bahía de Manila, con fecha 2 de aquel mes lo siguiente:

«Hemos recibido orden de salir mañana, lo mas temprano posible, con rumbo á una isla llamada Paragua, que dista tres días de navegacion, para recoger los tripulantes y pasajeros de una fragata

inglesa que pocos días hace se estrelló contra la costa de la citada isla, cuyo naufragio se ha sabido por el capitán y cuatro marineros de dicho buque, que han venido en un bote á pedir auxilio para los naufragos.

Por desgracia no ha sido esta sola la ocurrida, pues entre otras muchas, el mismo capitán cuenta que, á la vista de ellos, se fué á pique otro barco, sin que se haya salvado nadie absolutamente.

Ha sido tan grande el temporal que en estos mares ha reinado, especialmente en el de China, que en Hong Kong se declaró el día 22 un huracan acompañado de lluvia, que arrancando las anclas y rompiéndose las cadenas, 35 buques se estrellaron unos con otros y contra la costa.

Aquí estamos con cuidado por el vapor trasporte *Malespina*, que debió salir del mismo puerto de Hong-Kong el 20 ó 21, y llegar aquí el 24 ó el 25; y hasta esta fecha no ha parecido: de modo que estamos sin haber recibido el correo de Europa, que debia venir en el *Malespina*.

A esta vapor le correspondia volver con la correspondencia el 22 del actual; y dado caso de que le hubiera sucedido alguna desgracia, ó trajese avería, nos corresponde á nosotros ir en su lugar.

A esta hora, que son las dos de la noche, está el buque hecho un infierno, pues ahora concluyen de hacer carbon y aguada, no faltando mas que amanezca y se abran los almacenes para hacer nuestro rancho de mar.

Aquí tambien se sintió con bastante intensidad el temporal del día 22, aunque no tanto como en Hong-Kong, llegando nosotros, no creyendonos seguros con el refuerzo de dos anclas, y haber calado masteleros, á encender la máquina para en caso de declararse el huracan evitar que nos estrellase contra la playa ó contra otro barco. En mi vida he visto llover seis días tan seguidos y con tanta fuerza, hasta el punto de impedirnos saltar á tierra en todo este tiempo.»

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—El nuncio apostólico en París, monseñor Chigi, ha felicitado al Sr. Thiers por su discurso en el cuerpo legislativo francés.

—Las pérdidas causadas en el invernadero de la Exposicion universal por el huracan que el domingo último se desencadenó en París, ascienden á mas de 100.000 francos. Los arquitectos é ingenieros encargados de la demolicion de los edificios que hay en el campo de Marte calculan que el huracan ha adelantado en mas de ocho dias los trabajos de los demolidores.

ESTADOS-UNIDOS.—El resumen telegráfico

— 5 —
 menos así me parece) para conservar intactos tus sueños, tus deseos...
 «Lo repito, Christian, te perdono. Tú eres quien me ha hecho lo que soy, es decir, algo menos ignorante que mis compañeras... y te doy las gracias por el trabajo que por mí te has tomado... tus lecciones me serán sin duda útiles en París... en esa ciudad á donde voy contra mi deseo... y donde te alegrarías tú tanto de ir... ¡Adios!... ¡ya no seré tu mujer, puesto que no lo quieres... pero tampoco lo seré de otro... te lo juro!... ¡Si esto puede consolarte de tus lágrimas y de las mías, cree en mi promesa!... ¡Adios! Te escribiré á menudo... y tú me darás tambien algunas veces noticias tuyas, ¿no es verdad? ¡No me olvides! ¡Yo te amaré siempre!»
 Y dicho esto, la pobre jóven se desprendió suavemente de los brazos de Christian. Se miraron todavia un instante, inmóviles, cara á cara, con los ojos arrasados en lágrimas y luego la jóven dió un paso adelante... él estendió la mano como para detenerla, y la infeliz muchacha se sobresaltó de esperanza y brilló en su rostro un gozo inmenso.
 Pero Christian, en cuyo semblante se habia pintado por un momento la incertidumbre, movió al punto resueltamente la cabeza y dejó caer la mano.
 Y Luisa exhalando un sollozo ahogado, huyó sin mirar atrás, sin contestar á Catalina Kerneis que la llamaba.

— 8 —
 hijos no lloraria de ira y desesperacion por no tener que darte en herencia mas que la miseria... y el nombre... de un labrador?...
 — ¡Pero ese nombre está sin mancha, hijo mio! exclamó Catalina con algun orgullo. Y quizás hay muchos en las grandes ciudades que no dejan otro tanto á sus hijos.
 Christian sonrió otra vez con la misma sonrisa y repuso suavemente:
 — No me comprendéis, madre mia, y no podeis comprenderme.
 — ¡Si tal, si tal! murmuró la anciana. Querido hijo, comprendo muy bien... que si yo no estuviese aquí... podrias ir donde gustases, y...
 Catalina no acabó. Su hijo la cubrió la frente de besos, exclamando en piadoso arrebató:
 — ¡Madre mia, madre mia! ¿qué ibais á decir? ¡Oh! ¡callad, callad! ¿Cómo podeis hablarme así? ¡Cómo! porque yo haya preferido mi tranquilidad, la vuestra, á mi manera, ¿os creéis con derecho para dudar de mí?... ¡Oh! ¡eso está mal! ¡está mal! ¿No os habeis equivocado, madre mia? ¿Es á vuestro Christian á quien acabais de decir que seria mas feliz si no estuviérais con él?
 Sin responder á esta pregunta, estrechó Catalina fuertemente la mano de Christian en la suya, y luego le cogió por el brazo diciendo:
 — Vamos, es ya tarde; entremos en casa. Ahora ella está en camino. En realidad tienes razon, puesto que su tia le ha escrito de París que tenia

— 9 —
 una buena colocacion para ella. Preciso es felicitarse... Esa criatura querida hallará allí su bien, su felicidad... entremos en casa. Ya sabes; mañana tienes que trillar el centeno, y necesitas acostarte temprano para madrugar. ¡Ven, Christian, ven! Ya volveremos á verla algun día, ¿quién sabe?... ¡la casualidad!... puede ser que algun día tambien tú... ¡Oh! ¡oh! ¡no te enfades! ¿Conque no puedes ir á París sin que antes yo haya muerto? ¡Dios es tan bondadoso, y ama tanto los hijos como tú, tiernos y afectuosos con sus madres!...
 — Roguémosle, pues, que Luisa tenga un feliz viaje, ¿lo quereis?
 — Sí, hijo mio; y al mismo tiempo te rogaré por tí, como lo hago todas las noches; pero en este momento, no sé por qué le invocaré con mas fervor que de costumbre.
 La puerta de la cabaña se cerró tras la madre y el hijo.
 Media hora despues, Catalina dormia ya risueña y gozosa; soñaba que veia á su hijo en París, rico, festejado y dichoso.
 Christian no durmió en toda la noche; pensó mucho en Luisa y un poco en París.

que ha llegado del discurso del presidente de los Estados-Unidos en la apertura de la Cámara demuestra que el resultado de las elecciones ha animado al señor Johnson á tomar una actitud mas resuelta respecto á la legislatura. Proclama altamente hoy que si el Congreso intentara destituirle, su deber sería resistir y mantener sus poderes.

TURQUÍA.—Al *Memorial diplomático* escriben de Constantinopla que Fuad bajá iba á ir á Candía con nuevas instrucciones para Aali-bajá. A pesar de haber terminado el armisticio, los turcos no han comenzado de nuevo las hostilidades para evitar en lo posible la efusion de sangre.

—El *Levant Herald* afirma que hasta el 27 de noviembre la Puerta no ha dado ninguna contestación á la nota colectiva de las potencias relativamente á Candía.

ITALIA.—Los periódicos italianos dicen que se han concentrado 50,000 hombres en Florencia y añaden, que á fines de la próxima semana los prefectos y subprefectos han recibido orden de enviar á la capital un contingente numeroso de guardias de seguridad que el 30 de noviembre estaban ya en sus puestos.

PRUSIA.—La *Correspondencia provincial* de Berlin anuncia que los tratados ajustados por el gobierno prusiano con los príncipes alemanes desposeídos, se comunicarán muy pronto á las cámaras.

AMÉRICA CENTRAL.—Las últimas noticias de la América Central dicen que ha habido un terremoto que causó grandes destrozos en Guatemala y San Salvador.

VENEZUELA.—Las últimas noticias de Venezuela alcanzan al 9 de noviembre. Iba á restablecerse la paz en aquella república. El mariscal Falcon ha buido en diferentes encuentros á las tropas del general rebelde Mendoza, que, cercado en el Estaco de Bolívar, se ha visto en la necesidad de rendirse á discrecion. Las últimas partidas, vencidas y dispersas, se han sometido al gobierno.

AUSTRIA.—El representante de Francia en Austria ha tenido varias conferencias con el canciller del imperio, baron de Beust, para concertar un programa preliminar destinado á servir de base á las deliberaciones del futuro congreso que el gabinete de Viena apoya con toda su influencia.

Asegúrase que en la circular dirigida últimamente por el baron de Beust á los agentes diplomáticos de Austria en el extranjero, se dice claramente que urge resolver la cuestion romana y que Austria cree indispensable enviar sus plenipotenciarios al Congreso aun en la eventualidad de que se abstengan algunos de los Estados directamente interesados.

TÚNEZ.—El cónsul general y encargado de Negocios de España en Túnez, participa con fecha 28 de octubre último, que aquel gobierno ha rebajado el derecho de exportacion del quintal de cera á 20 piastras, el de cueros cabrios y pelo de cabra á 10, el de zaleas á 15, el de cueros vacunos á 12, y el del algodón en rama á 30. Asimismo ha impuesto á la exportacion del quintal de añil 30 piastras, al de hinojo 5, al de conutes (raíz para condimentar la comida) 4, y al de tintura

amarilla 1 1/2. Tambien ha gravado la salida de atados de lana, de esparto trabajado y de palma, de cajas de gorros y manufacturas de pelo de cabra con un 10 por 100 de su valor. Igualmente ha dispuesto que se pague á la estraccion de cada cahiz de salvado 2 piastras.

BRASIL.—El buque-correo inglés procedente del Brasil ha traído noticias de Rio-Janeiro que alcanzan al 9 de noviembre. La mas importante es la de haber estallado una nueva revolucion en Rio de la Plata, donde los descontentos eran numerosos.

Del teatro de la guerra en el Paraguay se sabe que el coronel Aparicio queria atacar á Paysandú. Se habian enviado refuerzos al ejército brasileño. Las dos últimas victorias de los brasileños no se confirman todavía. Se habian enviado dos cuerpos de ejército de 8,000 hombres, uno para ocupar á Sayé en el rio Paraguay y coger las provisiones enviadas por esta via. El otro marcha contra Ascension para destruir los depósitos de los paraguayanos.

PERÚ.—Los periódicos del Perú dan cuenta de que al recibir el presidente interino de aquella república al Cuerpo diplomático, que pasó á felicitarle al entrar en sus nuevas funciones, el general La Puerta pronunció un discurso en que habló de la cuestion de guerra con España en un sentido estremadamente conciliador.

«En este siglo, dijo, en que todas las naciones marchan á pasos agigantados á la prosperidad, cuya base es la paz, las guerras interminables ya no pueden existir. Si España, recordando la hidalguía de sus antepasados, quiere francamente reanudar sus relaciones con las repúblicas aliadas, mi gobierno prestaria las mayores facilidades y propendería con todas sus fuerzas amistosas y conciliadoras á inclinar el ánimo de ellas á tan sagrado objeto, y á resolver de comun acuerdo, pues que la causa es solidaria, lo que convenga al interés de todas.»

A pesar de no ser el jefe del poder ejecutivo quien pronunció tan significativas frases, encierran sin embargo suma importancia y dan á conocer cuál es el espíritu de la verdadera opinion en aquellos apartados países.

INDIA.—Las correspondencias de Calcutta del 9 de noviembre dan detalles sobre el terrible ciclone que ha ocasionado grandes destrozos en Bengala. Solo en algunos puntos se ha salvado una cuarta parte de la cosecha. En la costa de Calcutta ha habido numerosos naufragios. El ciclone duró ocho horas. Han perecido mas de mil personas. Reina gran miseria entre los habitantes de los barrios bajos de Calcutta.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 5 (recibido en Madrid el 8).—Un decreto pontificio declara al cardenal Andrea destituido de todas sus dignidades eclesiásticas.

Idem 6 (id.)—Florencia.—Menabrea dijo en el Senado que la cuestion de Roma presenta graves dificultades, pero que Italia conseguirá su objeto con moderacion y constancia.—Torreasa propuso que se adoptara el orden del dia, tomando acta el

Senado de las declaraciones de Menabrea, y convencido de que el ministerio mantendrá los derechos de la nacion.—Así se votó por unanimidad.

Idem 6 (id.)—Menabrea anuncia reducciones en los gastos sin tocar á la organizacion del ejército, é invoca el principio de autoridad contra los enemigos de la monarquía.

Idem 6 (id.)—Todos los periódicos reconocen la importancia de la sesion de ayer, y convienen en que las declaraciones de Rouher hacen inútil é improbable la conferencia.

Idem 7.—Rumores de disidencias en el gabinete, con motivo de la declaracion de Rouher.

Florencia (sin fecha).—Interpelado Menabrea sobre la cuestion de Roma, dijo que contestaria el lunes.

París 9.—La discusion sobre los asuntos de Alemania ha empezado esta tarde en el Cuerpo legislativo. Garnier Pagés sostuvo la interpelacion. El marqués de Moustier le contestará mañana.

Se han hecho nuevos arrestos en Pistoia, Módena, Parma, Bolonia y Plasencia.

París 9.—El Sr. Rouher ha declarado en el Cuerpo legislativo que la Francia no es hostil á la unidad italiana, pero está resuelta á proteger á Roma.

Relativamente á la Alemania, dijo que el gobierno habia seguido una política conciliadora, y que habia aceptado francamente los hechos consumados en tanto que no se vean comprometidos sus intereses ó la dignidad de la Francia.

Florencia 9.—El Sr. Sella ha presentado una proposicion confirmando el programa de Roma capital antes de discutirse las interpelaciones.

El presidente del Consejo Menabrea lo combatió; dijo que el voto seria equivoco; y preguntó cómo se iria á Roma.

La cámara, por 201 votos contra 176, decidió que se discutiese la interpelacion antes de la proposicion de Sella.

Florencia 9.—El libro verde se distribuirá hoy á las cámaras. Contiene 27 documentos sobre la legion de Antives y 70 sobre la cuestion romana.

Dublin 9.—Ayer se celebró una procesion monstruo en honra de los fenians ahorcados. A pesar de una lluvia torrencial, cerca de 16,000 personas, de ellas 3 ó 4,000 mujeres y niños, tomaron parte en la demostracion. Todos llevaban lazos ó cintas verdes.

En el sitio en que fué ahorcado Emmet la multitud se descubrió.

John Martin pronunció un discurso censurando la política de Inglaterra. Dijo que los fenians ahorcados no eran asesinos sino hombres virtuosos adictos á Dios y á su país. Esos hombres han sido legalmente asesinados. Un dia los irlandeses de la América harán la guerra á Inglaterra, que tiembla. He ahí por qué obra de esa manera.

Nueva York 7.—La deuda de los Estados Unidos ascendia el 1.º de diciembre á 2,639 millones de dollars. El numerario existente en las arcas del Tesoro representaba una suma de 133 millones de dollars.

Segun noticias de Méjico del 29, Juárez ha declarado la guerra á Guatemala.

El congreso ha desechado por 108 votos con-

tra 57 la proposicion de enjuiciamiento del presidente Johnson.

La cámara ha votado despues un bill que suspende el derecho del ministro de Hacienda de retirar el papel en circulacion.

Florencia 9.—La *Opinion* asegura que el señor de Moustier ha enviado una Nota al gobierno italiano para explicarle el sentido y valor del discurso del Sr. Rouher. En esta Nota declara que el gobierno del emperador está decidido mas que nunca á oponerse á las tentativas violentas que puedan hacerse en Italia para provocar la anexion de Roma; pero no pretende oponerse á una solucion de la cuestion romana que fuese resultado de un comun acuerdo.

Madrid 10.—Por disposicion que publica la *Gaceta* se sobresee en la causa formada al general Makenna.

Sesiones borrascosas en Florencia. Acordóse por 201 votos contra 176 la discusion sobre la capitalidad de Roma.

Se considera fracasado el proyecto de la Conferencia.

Idem 11.—Por disposicion que publica la *Gaceta* se suprimen algunos derechos en Puerto-Rico y Filipinas en vista de las calamidades que han sufrido.

Se asciende al brigadier Rey. Austria inicia la Conferencia.

Está asegurado el pago del cupon.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 13 DE DICIEMBRE.

No podemos menos de adherirnos sin reserva al espíritu que predomina en un excelente artículo sobre administracion publicado por nuestro ilustrado colega *La Union Mercantil* en el número correspondiente al 7 del actual. En él se tributa un sincero cuanto merecido elogio á las reformas últimamente adoptadas, y que principalmente tienden á introducir economías en los diferentes ramos de la pública administracion, y á suprimir trabas que entorpecen notoriamente el desarrollo de las industrias y por consecuencia influyen desfavorablemente en toda clase de produccion.

Como quiera que las consideraciones emitidas en dicho artículo son idénticas unas, análogas otras á las que constantemente venimos proclamando los que reclamamos mejoras positivas y reformas radicales en el sistema económico, nos creemos en el derecho de citar, en apoyo de nuestras ideas, la autorizada opinion del periódico citado, de cuyo artículo titulado *Menos administracion* vamos á permitirnos extraer algunos párrafos.

II.

UN ENCUENTRO.

Dos meses habian trascurrido desde que marchó Luisa Danielau. La jóven habia escrito ya muchas veces á su novio, y todas sus cartas habian obtenido una respuesta afectuosa. Luisa estaba colocada por recomendacion de su tia en el taller de una modista afamada que la trataba con la mayor bondad y con la mas benévola indulgencia por sus faltas de experiencia.... Aseguraba que era completamente feliz.... y Christian, al leer á su madre y á la anciana Danielau las cartas de Luisa, se detenian siempre suspirando en los pasajes que hablaban de bienestar y de felicidad, y comprendia que la mano de la jóven habia temblado al escribir esas mentiras. ¿Podia ser feliz lejos de su madre, lejos de su novio y de su pueblo?

En sus respuestas, pedia siempre Christian á Luisa pormenores sobre París.... sobre esa ciudad tan grande y magnífica que él solo conocia por los grabados y los libros. Pero á despecho de los ruegos de su novio evitaba Luisa satisfacer sus curiosas preguntas. Se hubiera podido creer que vivia encerrada en un convento: nada habia visto aun, decia, muy extraordinario en ese París tan celebrado.... Mas tarde, tal vez tendria algo interesante que referirle, pero por ahora, las casas y

do con fuerza á su madre sobre su corazon. No, nunca olvidaré á Luisa, madre mia, como tampoco nunca dejaré de amaros y dedicaros mi vida. Pero prefiero su felicidad lejos de mí á una miseria comun.... Prefiero quedar solo, solo con vos, á traer la desgracia bajo nuestro techo llamando á nuestra casa á ella y á su madre. Para nosotros dos, querida madre, siempre habrá aqui lo bastante.... No pasareis hambre, aunque por mi abandono, ó acaso por mi pereza, nuestras cosechas de centeno y alforfon, mi pesca ó mi caza hayan sido menos abundantes de lo que podian ser. En caso de apuros, ireis, sin prevenirme, á pedir prestado á algun amigo..., y no os lo negaré... porque todos saben que tenemos corazon y que los servicios que se hacen á su madre, Christian sabe pagarlos centuplicados, por mas que digan que tiene algun orgullo. Pero si fuésemos cuatro... si pronto...

Y una pálida sonrisa agitó los labios de Christian.

—Si pronto se aumentase nuestra familia, ¿qué sería de nosotros? Aun cuando desde el amanecer hasta la noche regase yo el pedazo de tierra que poseemos, ¿podria nunca sacar de ella lo bastante para todos?

«Y luego (los ojos del jóven campesino se nublaron), si consiento, madre mia, en ocultar en el fondo del alma la ambicion, los deseos que la devoran, ¿quién me dice que en presencia de mis

Christian la siguió con la vista todo el tiempo que se lo permitió la oscuridad de la noche, y cuando hubo desaparecido, se puso á su vez á sollozar, cubriéndose la cara con las manos.

—¿Por qué lloras, Christian? dijo á la sazón una voz á su oído. ¿No eres tú quien ha querido que ella marchase?... Tú no la has detenido y lloras... ¿A qué viene eso? ¿no has preferido tus quimeras á su amor? Vé ahora á encerrarte con tus libros ó á extasiarte hasta media noche en la orilla del bosque. Dentro de algun tiempo ya me dirás si tus libros y tus sueños valen el corazon de Luisa.

A estas palabras, Christian se descubrió los ojos: quien así le hablaba era Catalina Kerneis, su madre.

—¡Oh! madre mia! exclamó echándole una mirada desconsolada.

La anciana aldeana no supo resistir á esa reconvenccion fácil y cruel. Se adelantó vivamente hácia su hijo, y tomándole las manos, exclamó con tono tímido:

—Pues bien; ¡no, Christian mio, no! ¡Tú sabes lo que se debe hacer... yo no soy mas que una loca... Si no has querido casarte con Luisa es porque no debias hacerlo... ¡Dios mio! ¡cómo me duele ver á la pobre muchacha partir de este modo!... Vamos, Christian, la olvidarás, hijo mio; tú...

—¡Olvidarla! interrumpió Christian estrechan-

Dedica los tres primeros al elogio de ciertos medidas recientemente adoptadas, y de las cuales ya nos hemos ocupado también en su día, y dice lo siguiente:

«Las economías que con mano vigorosa se están realizando en los presupuestos, y que el contribuyente acoje con marcada satisfacción, han venido á probar de nuevo que el sistema mas barato es también el mas fecundo que en la administración de un Estado, cuando se gasta menos, relativamente á los medios y facultades del país, es también cuando se cuenta con mas probabilidades de acertar.

Las reducciones verificadas en el presupuesto de la guerra y la organización que se dió á nuestro ejército hace algunos meses, permiten que por término medio se consagre á la agricultura y á la industria en el territorio español un número de brazos que aumenta en proporción muy atendible el que contaban hasta ahora para su desarrollo aquellas dos ramas principales de la actividad humana. La disminución de altos funcionarios tendrá seguramente iguales consecuencias para el campo de la inteligencia.

El decreto sobre matrículas de mar que el Sr. Belda ha tenido la fortuna de suscribir, y que es, á nuestro juicio, la mas trascendental entre las medidas de este género que hasta hoy conocemos, exime al Estado de considerables sacrificios, devuelve á muchas familias sus jefes, de los cuales solo podrán ya verse privados durante cuatro años, por término medio; y esa misma medida, á la vez que proporciona á la vida moral de nuestras costas semejante progreso, que no habrían conseguido años enteros de predicación y de propaganda, entrega á la marina mercante á la iniciativa de nuestros armadores, á la actividad de nuestros puertos, al fomento de las transacciones y trasportes, elementos exactamente dobles de los que antes contaban.»

Continúa encomiando las ventajas que se obtendrían de la adopción franca y decidida de principios esencialmente descentralizadores, y concluye dirigiendo una especie de escitación á los que administran la cosa pública, escitación que se reconcentra en los siguientes párrafos:

«Los que dirigen hoy la marcha de esta nación han comprendido sin duda como nosotros la noción del Estado y las necesidades de la época. Solo así se explican las trascendentales economías que se introducen, y que nosotros con toda el alma aplaudimos.

Ya mas arriba indicamos que los resultados de estas medidas son, por lo gigante, difíciles de concretar en algunas líneas; pero aun serán mucho mayores y más felices, si el impulso no se detiene y se desarrolla hasta en sus últimas aplicaciones.

Muchos brazos ha restituido á la producción y al progreso un solo decreto espedido por el ministerio de Marina; anchos horizontes abre á la marina y al comercio aquella medida; grandes recursos economizan y gran número de individuos restituyen á la verdadera actividad libre las muchas disposiciones adoptadas ya por otros ministerios; pero, ¿cuánto más se economizará, cuánto más se aumentará la población activa y productora el día en que limitando la administración sus tareas prescindida de la de proteger y disminuir la de fabricar? ¿Qué rebajas no se alcanzarán el día en que, liberalizando los aranceles, puedan reducirse á un número insignificante los expedientes de Aduanas y disminuir siquiera en una mitad el cuerpo de carabineros, que cuesta al país más de 60 millones; y cuya ineficacia, aun dentro del

actual sistema, hemos demostrado repetidamente nosotros?

¿Cuánto se economizará el día en que no fabricando el Estado tabacos, se obtengan por la producción libre los rendimientos que hoy proporciona aquella renta, y puedan así disminuirse los guarda-costas, los aduaneros, las zonas y las gentes destinadas á su custodia?

Confiamos en que ese día debe llegar muy pronto. El principio se ha establecido. Sus bases se han colocado con tal firmeza y tan incontrastable decisión, que por su sola virtud ha de venir en breve la armonía del conjunto, ó como dicen nuestros vecinos, la coronación del edificio. Las buenas doctrinas tienen tal poder y tal atractivo que, introducidas en una esfera, par sí solas se abren paso y llegan á todas las demás.

Así ha de suceder en España tan luego como den frute y sean bien apreciadas las últimas resoluciones del actual gobierno. En Hacienda como en los demás ramos se administrará en adelante mucho menos á fin de administrar mucho mejor.»

El Eco de la Ganadería dá las siguientes noticias que recomendamos á los ganaderos:

«En las zonas mas templadas en que ha llovido, ha brotado la yerba de pasto; los ganaderos, sin embargo de esto, temen con fundamento un mal año. Desde luego, en muchos puntos de Estremadura se ha dado orden á los mayores para matar la cria, que es el medio extremo empleado, cuando el pasto escasea, de salvar las madres. En las provincias en que predomina el ganado estante, será absolutamente indispensable, para que no perezca, echarle pienso cuando vuelva de la dehesa. Recomendamos para esto el ramo de oliva, la paja de semillas leguminosas, y la de trigo, cebada ó avena, con una pequeña adición de salvado. De esta manera, á costa de un gran sacrificio, se puede evitar una ruina segura.»

VARIEDADES.

Vasco-Nuñez de Balboa.

Por el último correo de las Antillas se ha recibido en el ministerio de Marina la siguiente comunicación del apostadero de la Habana:

«Excmo. Sr.: El vapor *Vasco-Nuñez de Balboa* entró ayer en este puerto, procedente del de Puerto-Rico, con escala de corta duración en Matanzas, y por él he recibido el oficio del comandante principal de marina de aquella isla, que tengo el honor de incluir á V. E. en copia, transcribiendo el parte que le dirigió el comandante del *Vasco* de los acontecimientos ocurridos en su buque y en el puerto de San Thomas durante el huracán de 29 de octubre último.

Al elevarlo al superior conocimiento de V. E., cumplo con el deber de llamar su atención acerca del honroso comportamiento observado por todas las clases de la dotación del *Vasco-Nuñez*, á cuyos esfuerzos, serenidad é inteligencia es debida la salvación casi escepcional del buque en la desesperada lucha que sostuvieron contra la furia destructora de un torbellino que por sus estragos formará época en la historia de las tormentas.

Grato me sería que la elevada ilustración de V. E. encontrase en la relación de los hechos á que me contraigo motivo bastante para proponer á S. M. la concesión de la cruz del Mérito naval al capitán de fragata D. Ignacio García Tudela, comandante del vapor *Vasco Nuñez*; á su segundo el teniente de navío D. Salvador Carvía, y al alférez de navío de la dotación D. Vicente Mestre, que han tenido ocasión de distinguirse singularmente por su acierto, arrojo é imperturbabilidad de ánimo en las respectivas y difíciles situaciones en que se encontraron.

Restame solo asegurar á V. E. que la costosa reparación de las averías del *Vasco* se llevará á cabo con toda la actividad que permitan los recursos de este arsenal.

Dios guarde á V. E. muchos años. Habana 14 de noviembre de 1867.—Excmo. Sr.—Guillermo Chacon.—Excmo. Sr. ministro de Marina.»

«Comandancia general de Marina del apostadero de la Habana.—Comandancia principal de Marina de la provincia de Puerto-Rico.—Excelentísimo señor: El comandante del vapor de S. M. *Vasco Nuñez de Balboa*, con fecha 2 del actual me dice lo siguiente: «Cumpliendo con lo que se sirvió V. S. prevenirme en su oficio del 25 del mes próximo pasado, salí de este puerto á las seis de la mañana del 28, dirigiéndome al de San Thomas, donde fondé á las tres y media de la tarde. A las cinco vino á bordo el cónsul interino de España en dicho punto, y convine con él en ir á saludar al gobernador de aquella población á las doce del día siguiente.

El día 29 amaneció achubascado por el N. E.; pero ni el barómetro ni el cariz anunciaban tempestad, y me persuadí que teníamos un brisote pardo ó que íbamos á experimentar el primer N. de la estación. A las once se fondó la segunda ancla porque los chubascos venían frescachones, y á las once y media me fuí á tierra para hacer mi visita oficial; pero por un rasgo de prevision que no me esplico, dejé recomendado que se calase, se echase arriba la tercer ancla, y se encendiese la máquina, si, lo que no esperaba, se ponía el tiempo peor, encargando á la vez que así que comiese la gente enviasen el bote por mf. Cuando llegué á la oficina del cónsul me dijeron que este habia ido á almorzar y que pronto volvería, por cuya razon me decidí á esperarle.

A eso de medio día empezó el viento á volar al N. y observé que bajaba mucho un excelente barómetro que habia en dicha oficina, por cuya razon empecé á impacientarme; y viendo que el cónsul no parecia, me fuí al muelle en busca de cualquier bote y no pude encontrar ninguno. A los pocos minutos el viento estaba al O. y fué arrojando gradualmente hasta el punto que á eso de la una soplaban con furia y habian zozobrado ya una porción de buques costeros y hecho garrear á muchos de gran porte.

No intentaré expresar mi ansiedad al verme en tierra cuando soplaban un huracán, ni al ver descender el barómetro hasta 28 20 ctm., ni al no encontrar ningun medio para trasladarme á bordo; pero en el muelle, agarrado á unos postes, y pasando sobre mí cuanto impelia el viento, llamaba á cuanta embarcación pasaba arrebatada por el huracán, sabiendo sin embargo que no podía ni oirme ni atenderme: hubo un momento en que tuve esperanzas de poder venir á bordo, y fué cuando cerca del muelle pasó una lancha de vapor á la que grité desesperadamente ofreciéndola cuanto quisiera, pero sin duda no me oyeron, ó no pudieron maniobrar para tomarme á bordo.

Mientras tanto miraba hácia este vapor y sentía que se dilataba mi pecho cuando lograba distinguir que tenia su arboladura intacta y que se aguantaba sobre sus amarras. Seria la una y media cuando el viento calmó al O. casi de repente, y comprendí que el vértice del huracán pasaba sobre nosotros, y que debía saltar de un momento á otro de la parte opuesta, mas tremendo y mas horrible. Aprovechando esta bonanza y la creencia en que estaban en tierra de que el huracán habia terminado completamente, pude conseguir que dos hombres echasen al agua un botecillo, y que seducidos por mis ofertas me trajesen á bordo.

Durante el trayecto temia ver á cada paso saltar el huracán por el E. y que me impidiese situarme en mi puesto. Ya estaba cerca de este buque cuando empezaron á sentirse algunas fugadas del E. y me seria imposible dar una idea de la alegría que sentí al pisar su portalón.

Me dirigí en el acto al puente y encontré que estábamos con la proa al E. N. E. con la máquina lista para funcionar, una fragata atracada por babor, y un bergantín por estribor, con el bauprés partido por el branque á consecuencia de haber estado atravesada por la proa dicha fragata, con el ancla de babor perdida por la misma causa, con las vergas mayores abajo, y alistando las vergas y masteleros de gavia para echarlas á cubierta, con la tercera ancla preparada para echarla de la bodega al castillo, y con la única que teníamos fuera suspendida para salir avante con la máquina, á fondearnos en un paraje donde estuviéramos libres de nuevos abordajes.

En vista de esto comprendí que durante mi ausencia de á bordo no habia hecho falta, y que se habia maniobrado con la mas superior inteligencia y actividad por el segundo comandante de este buque, el teniente de navío D. Salvador Carvía, por el oficial de guardia alférez de navío D. Rafael Patero y Chacon y por todos los demás oficiales y clases del buque.

No tuve tiempo mas que para hacerme cargo rápidamente de la situación de este vapor, pues no habia trascendido quizás un momento desde que me encontraba en el puente cuando estando dando á avance para buscar un fondeadero mas des-

pejado, rompió el viento por el E. con una impetuosidad superior á toda ponderación: apenas pude andar un cumplido de barco á toda máquina con 14 pulgadas de presión, y tuve que dar fondo á la única ancla que tenia disponible, con la cual y la máquina conseguí aguantarme sin ir para atrás.

(Se concluirá)

GACETILLAS.

Correos.—Anoche recibimos los periódicos correspondientes á los días 6, 7, 8, 9 y 10, que llegaron por Bilbao. Segun tenemos entendido, hoy quedará espedita la línea del fero-carril de Isabel II.

Pensamientos de un avaro.—El dinero espuesto al aire se oxida con facilidad; por eso debe tenerse guardado bajo siete estados de tierra.

La moneda se ha hecho plana para que pueda apilarse y conservarse bien empaquetada.

Preferible es que le arranquen á un hombre una muela á que le saquen un peso, porque despues de la muela le queda la mandíbula para comer, mientras que despues del peso quitado, solo queda el vacío.

Arrejo.—El domingo 24 de noviembre entró en el puerto de Leith una piragua tripulada por un solo remero, que acababa de hacer una travesía de 2,000 millas á remo.

Desde el mes de julio último, en que el citado remero salió con su piragua de Liverpool ha recorrido el canal de San Jorje, las costas de Lancashire, Wertmoreland y Cumberland, se dirigió despues á Escocia, costeando los condados del Sudeste, y tocando de cuando en cuando en tierra para obtener datos sobre la geología de la comarca; visitó todos los lagos y rios que encontró en su camino, y las islas Hébridias, volvió á Glasgow, de aquí á Grangemouth por el canal que une el mar del Norte con el Atlántico, y por último á Leith. La piragua está construida por los indios del Canadá, con corteza de álamo; solo pesa 27 kilogramos, y sus dimensiones son 4 metros 67 centímetros de largo, 1,06 de ancho y 0,37 de profundidad. El remero en cuestion es M. Poole, ingeniero de minas y geólogo, el cual ha recorrido en esta frágil embarcación durante ocho años los rios de la América inglesa del Norte, hasta las montañas Rocosas, por las cuales hizo conducir su piragua para descender despues por las corrientes de agua que desembocan en el Pacífico. Llegó hasta la isla de la reina Carlota, y se cree es el primer blanco que la ha visitado. Se calcula que ha recorrido por lo menos 18,000 millas en estas peligrosas expediciones.

Seguramente no habrá muchos ejemplos de un atrevimiento y una constancia como los que acaba de dar M. Poole.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Vasco Andaluz, de 167 ts., cap. P. J. Maguregui, de Sevilla y escalas con 810 cueros á D. Z. Quintanilla: 500 id. á los Sres. Hijos de Dóriga: 30 bultos sardina y grasa á D. R. Cierto: 6 id. grasa á los Sres. Peña y Rollan: 6 id. cera á D. B. Abarca: loza y otros efectos para varios.

Id. Vizcaino Montañés, de 56 ts., cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con 4,912 kilogramos hierro de varias clases 32 bultos chapas, flejes y otros á D. C. Jado: vino y otros efectos para varios.

Bergantín Rosarito, de 233 ts., cap. D. G. Anduiza, de Bergen con bacalao para los Sres. Mowinkel y compañía de Bilbao.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantín-goleta Carmencita, de 79 ts., capitán don J. L. Tellería, para Málaga con 2,110 sacos harina.

Goleta Daría, de 46 ts., cap. D. J. Villa, para Gijón con cueros, cacao y otros efectos.

Vapor Vizcaino Montañés, de 56 ts., cap. D. R. Goicoechea, para Bilbao con sardina y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

París al 20 del actual á 5 20 y al 2 de Enero 5 20 y 4 por 100 descuento.

Madrid á 8 div. 3/8 daño.

Valladolid á 8 div. par.

Harina de 1.ª á 22 5/8 y 22 3/4 rs. arroba.

Títulos del 3 por 100 consolidado á 36 50.

Billetes hipotecarios del Banco de España de la última emisión, 2 por 100 prima y el valor nominal.

ARRIENDO.

El teatro de Variedades de la Coruña, que acaba de restaurarse completamente, se arrienda por funciones ó temporadas; pudiendo los empresarios ó compañías que deseen funcionar en él dirigirse al dueño del mismo, D. Ramon del Rio, ó á su apoderado D. Francisco Constenla, de dicha ciudad.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,

á cargo de D. Salvador Añenza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

VAPOR-CORREO MENSUAL ENTRE COLON (ASPINWALL) Y LA ISLA DE CUBA.

Esta Empresa hace presente al público haber establecido el muy sólido y acreditado vapor de hierro

MOCTEZUMA

para un viaje mensual en el orden que á continuación se espresa.

IDA.

Dia 24.—Sale	de la Habana á las doce del dia y llega á	Nuevitas	el 26.
26.—	de Nuevitas	— Gibara	el 27.
27.—	de Gibara	— Baracoa	el 28.
28.—	de Baracoa	— Santiago de Cuba	el 29.
29.—	de Santiago de Cuba	— Kingston	el 30.
30.—	de Kingston	— Santa Marta	el 3.
3.—	de Santa Marta	— Cartagena	el 3.
4.—	de Cartagena	— Colon	el 6.

RETORNO.

Dia 7.—Sale	de Colon	y llega á	Cartagena	el 9.
9.—	de Cartagena	—	Santa Marta	el 10.
10.—	de Santa Marta	—	Kingston	el 13.
13.—	de Kingston	—	Santiago de Cuba	el 14.
14.—	de Santiago de Cuba	—	Baracoa	el 15.
15.—	de Baracoa	—	Gibara	el 16.
16.—	de Gibara	—	Nuevitas	el 17.
17.—	de Nuevitas	—	Habana	el 18 por la noche.

CONSIGNATARIOS.

Nuevitas.	Sres. D. Manuel Marquez y C.*	Kingston	Sres. Nunes Brothers.
Gibara.	Longoria, Rosal y C.*	Santa Marta.	Bengochea Lafaurie y C.*
Baracoa.	R. Alayo y compañía.	Cartagena.	Macia é hijo.
Santiago de Cuba	Ros hermanos.	Colon.	Manuel de Alcázar.

En la Habana se despacha por los Sres. San Pelayo y Herrera, Oficios, 58.

NOTAS.

Los vapores de la Empresa del Moctezuma hacen escala en Santiago de Cuba dos veces al mes, desde cuyo punto se dirigen á Puerto-Plata, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico y St. Thomas. La salida del Moctezuma de la Habana es posterior á la llegada del vapor-correo español trasatlántico y á la del paquete de la Mala real inglesa procedente de St. Thomas y Colon, que arriban sobre el 22 de cada mes.

La llegada del Moctezuma á la Habana es anticipada á la salida para Cádiz del vapor-correo trasatlántico que parte el 30.

En la Habana hay establecidas varias empresas de vapores que despachan sus buques semanalmente á New-York y otros á New-Orleans.

La compañía de correos españoles trasatlánticos tiene la comunicacion entre Sisal, Veracruz y la Habana, saliendo de este último puerto fijamente los dias 8 y 22 de cada mes. Además están en la misma carrera vapores ingleses, franceses y americanos.

Las compañías de paquetes de vapor ingleses y franceses salen de la Habana para Europa dos veces al mes, pasando por St. Thomas.

Se hace presente á los Sres. Cargadores que el Agente de esta Empresa en Colon (Aspinwall) la redetable casa de D. Manuel de Alcázar, se hará cargo de encaminar los bultos de mercancías que se le consignen que hayan de atravesar el Istmo de Panamá y se ocupará del recibo y embarque en Colon de lo que se remita al retorno del MOCTEZUMA para los puertos de su itinerario.

por sí solas curan las hidropesias, digestiones difíciles, estreñimiento, vértigos, etc., y evacuan todos los malos humores.

Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones mas simples y mejores para curar en muy pocos dias la clorosis, colores pálidos, flores blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden de desentramamiento y debilidad de la sangre.

Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas diarias, tercianas y cuartanas

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instruccion en la botica del Puente y en la droguería de Saro y Herran, Santander. 3s 78—27

Alas doce de la mañana del dia 2 de enero próximo y por ante mi testimonio se venderá en remate voluntario la fábrica de harinas situada sobre el rio Pisuerga en la villa de Simancas, con siete pares de piedras, almacenes y casa vivienda contigua á la fábrica.

A los que quieran hacer proposicion se les concederá á plazos para el pago y tambien se les admitirán créditos á cargo de los Sres. Casuso y Almiñaque en liquidacion.

Santander 6 de diciembre de 1867.—El Escribano Notario público, Genaro Sierra. 3s2

LA CAPA DEL ESTUDIANTE,

CUADROS DE COSTUMBRES

por

FEDERICO DE LA VEGA.

Esta obra constará de 25 entregas de 4 á 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá á luz el 1.º de enero.

Precio de suscripcion en toda España, un real la entrega. Para los suscritores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admiten suscripciones en la redaccion de este periódico.

AVISO AL PUBLICO.

En la Estacion del Ferro-carril de Santander se vende COKE superior á cuatro reales el quintal. 10

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Estados de sanidad, Semestrales y mensuales.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargarés y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 26 de julio último.

Hojas de servicio.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

Compilacion histórica, biografica y marítima de la provincia de Santander,

por D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edicion de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, á 23 reales.

EL DRAMA DEL ALMA.

ALGO

sobre Méjico y Maximiliano

por

D. JOSÉ ZORRILLA.

La obra constará de dos entregas de 90 á 100 páginas cada una.

Precio de cada entrega, 4 reales.

La primera se publicará en la primera quincena del mes de Setiembre, y la segunda el 30 del mismo mes.

Punto de venta en Santander: librería de don Fabian Hernandez.

La cuestion de Roma.

Folleto en defensa del poder temporal de la Santa Sede, por D. José Benitez Caballero, redactor de El Pabellon Nacional.

Se vende á 4 rs. en la administracion de dicho periódico y en las principales librerías de la corte. Para pedidos de provincia, dirigirse al autor, Lavapiés, 22.

La mitad del importe de la venta se destina á los fondos de Su Santidad.

Almanaque de la risa para 1868.

Ramillete de flores, ortigas y abrojos, por los señores Aguilera, Amat, Blasco, Castellano, Freixas de Sabater, Galvez, Amandi, Gil, Ramirez, Moly de Baños, Robert, Sepúlveda, Villorjas, etc.

Este almanaque, que se ha publicado en Madrid, se vende en casa de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

SANTA TERESA DE JESUS.

POEMA

por

D. EVARISTO SILIÓ Y GUTIERREZ.

Véndese esta obra á 10 rs. en la librería de don Fabian Hernandez, calle del Correo.

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganadería y economia rural

por D. BUENAVENTURA ARAGÓ.

Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18.

MISCELÁNEA

de literatura, viajes y novelas

por D. Eugenio de Ochoa.

De la Real Academia española.

Madrid, 1867. Un tomo en 12.º, 12 rs. en Madrid y 14 en provincias, franco de porte.

Contiene: I. Horacio. — II. Un paseo por América. — III. El Emigrado. — IV. El Español fuera de España. — V. Un Enigma. — VI. No hay buen fin por mal camino. — VII. Huda. — VIII. Necrópolis. — IX. Recuerdos de Amberes. — X. Florencia. — XI. De Jaffa á Jerusalem. — XII. Mesa revuelta.

Se halla de venta en la librería de Bailly Baylliere, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 8, Madrid, y en las principales librerías del reino.

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA

USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edicion, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80.

Este tomo, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, y á 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán á la Farmacia Homeopática de D. CESAREO MARTIN SOMOLINOS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

PILULES DE HOGG

1.º PILDORAS NUTRIMENTIVAS DE PEPSINA ACIDIFICADA, para curar las afecciones gastricas dispepticas etc. y para todas las ocasiones en que la digestion sea difícil ó imposible.

2.º PILDORAS DE PEPSINA UNIDA AL HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO, para curar las enfermedades cloróticas y todas las afecciones que de ellas dependen (perdidas blancas, colores pálidos, menstruacion difícil) y tambien para fortalecer los temperamentos debilitados.

3.º PILDORAS DE PEPSINA UNIDA AL PROTO-YODURO FERROSO INALTERABLE, para curar las enfermedades escrofulosas, linfaticas, la tisis, la caquexia clorótica y las afecciones atonicas generales de la economia.

Estas tres preparaciones se venden exclusivamente en frascos y medios frascos triangulares, con la garantía del sello y de la firma de Th:—Paul Hogg, farmacéutico químico, rue Castiglione, 2 á Paris; y en todas las buenas farmacias de Francia y de Europa.

El precio en Paris, está indicado sobre cada frasco.

Depositarlos: En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, 31, Calle del Serdoy por menor, Borrall hermanos, Escolar, Sanchez Ocaña y Moreno Miquel.

En provincia los depositarios de la Agencia franco-española.

En Santander, en las principales farmacias. 2 4-13 21-28

Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses y muy particularmente la tos ferina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su accion se hace sentir muy pronto en los niños de medio á ocho años.

Jarabe tónico depurativo.

Único remedio para la pronta y radical curacion de la sífilis constitucional y degenerada, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático y sífilítico por inveterados que sean, continuando su uso llega á destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Robs y jarabes antisifilíticos de procedencia extranjera.

Jarabe de hipofosfito de cal.

La esperiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el único remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoracion; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estómago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas, alonía edema é hidropesias; sus buenos efectos se han visto tambien en las convalecencias de los niños débiles y escrofulosos, sustituyendo con ventaja al aceite de hígado de bacalao en todos los casos en que éste es aplicable.

Pomada vermífuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientre producidas por las indigestiones y efectos de la denticion, facilitando notablemente las digestiones; es el mejor específico para incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genitú-urinario; pocas unturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritacion en las vias digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentacion;